

清流



平成30年11月16日 文責 石丸 慎也

“まちへの恩返し” ～ 川上小 クリーン作戦！

先週、今年度第2回目の「クリーン作戦」を実施しました。この活動は、環境委員会の計画とお世話で、川上のまちを満遍なくきれいにしようというものです。川上自治会女性部からも12名の方々が参加され、子ども達といっしょにゴミ拾いをしていただきました。ゴミ拾いから帰ってきた



子ども達が手にしていたのはビニール袋いっぱいのゴミ。よくもまあこんなにもあったと思うほどでした。全校児童で集めたゴミは、燃えるゴミ、燃えないゴミ、プラスチックやビニールゴミなど、それぞれ種類別に仕分けを行い、後始末をしました。



クリーン作戦に取り組んでいた子ども達からは、「これは何ゴミ?」「あそこにもゴミがある」「春に拾ったときよりは少ないみたい」など、いろいろなつぶやきが聞かれました。自分たちのまちをきれいにしたいという意識が高まっているようです。

学習や日常生活をする上で、地域の環境はとても大切なものです。今後も自分たちの手でできることに積極的にかかわり行動に移していきたいものです。



非常時に備える ～ 火災避難訓練から

先日、火災避難訓練を実施しました。消防署の方々にもご指導いただき、子ども達は火災発生時の対応から避難の仕方、緊急通報や避難後の待機の仕方などについて体験をとおして学びました。

避難時間は火災発生から5分で完了しました。消防署の方から、とても素早い避難で、きちんと口をハンカチで押さえてできていたとの講評をいただきました。

避難後、校長からは3つのことを守ってくださ
いと話をしました。

- 1つめは 絶対に火遊びをしないということ
- 2つめは 火事を見たら「火事だ!」と大き
な声を出し素早く火から逃げること
- 3つめは 大人の人に知らせること です。



また消防署の方からは、火事の際はけむりに注意しなければいけないというこ
とを教えていただきました。人は火事場でけむりにあうと、3つのものが奪われ
てしまうということでした。

- 1つめは 口（けむりをすう）、 2つめは 目（ようすが見えなくなる）、
- 3つめは 心（あわててしまう） です。

これから火を扱うことが増える季節に入ります。地域ぐるみで「火の用心」に努
めていきたいものです。

いつもありがとう! ~ たんぽぽ・ひまわり学級から



毎月末になると、「たんぽぽ・ひまわり学級でつく
りました。どうぞつかってください」というメッセー
ジといっしょに、手作りによる次月のカレンダーをた
んぽぽ・ひまわり学級の子も達が届けてくれます。

今月もくりやぶどうの絵が描かれた素敵なカレンダ
ーが届きました。校長室の一角に貼ってありがたく活
用させてもらっています。手作りの作品というのは作
り手の思いや雰囲気を感じることができていいもので
すね。カレンダーにはその月の学校行事がていねいに
書き込まれています。今後もすてきなカレンダーを届
けてほしいと思っています。



校長室から

登校時、1年生の女の子が両方の手のひらで
何かを包み込むようにして歩いてきた。「何か持
ってるの?」と声をかけた。「どんぐりです」と
言ってその子は丸めた右の手のひらにのせた6つのどんぐりを見せ
たくれた。「道の途中で拾いました」と嬉しそうに笑顔を返してく
れた。どんぐりは表皮がつやつやしていてどれも大粒だった。この
子はきっとどんぐりの様子や手にした感覚から季節を肌で感じたことだろう。